



Liebe Schülerinnen und Schüler, liebe Eltern, liebe Kolleginnen und Kollegen!

Das erste Halbjahr endet in dieser Woche mit der Zeugnisübergabe an die Schülerinnen und Schüler.

Ich möchte Ihnen und Euch kurz vor Ende des ersten Halbjahres noch einige wichtige Informationen mitteilen:

Zeugniskonferenzen

Wir haben in diesem Jahr ein neues Zeugnisverwaltungsprogramm eingeführt, das deutlich moderner und einfacher zu bedienen ist als das bisher von uns genutzte Programm. Die Elternvertreterinnen und Elternvertreter haben diese Änderung an der etwas geänderte Form der Durchführung der Zeugniskonferenzen und an der geänderten Präsentation der Zeugnisnoten bemerken können. Ich darf feststellen, dass die Einführung des neuen Programms reibungslos funktioniert hat. Herzlichen Dank an Frau Dr. Bonhoff, die den Wechsel auf der technischen Ebene umgesetzt hat!

Besondere Projekte

In der letzten Woche haben Schülerinnen und Schüler der Jahrgangsstufe 11 erfolgreich am Management Information Game teilgenommen. Die Woche war für alle teilnehmenden Schülerinnen und Schüler ein großer Gewinn und eine lehrreiche Erfahrung über unternehmerisches Handeln und Entscheiden.

Am vergangenen Freitag (26. Januar) haben Adrian Singh, Alexandra Greywe, Elias Krüssel und Sebastian Bonhoff beim Projekt Make@thon der Abteilung „Fachdidaktik der Chemie“ der Uni Osnabrück jeweils den ersten Platz geholt. Herzlichen Glückwunsch!

Ebenfalls am 26. Januar haben sich Schülerinnen und Schüler der Klassen 10 im Gedenken an den Befreiungstag von Auschwitz an der Pflegeaktion für die Stolpersteine beteiligt, die an die ermordeten und vertriebenen jüdischen Mitbürgerinnen und Mitbürger der Stadt Lingen erinnern. Herzlichen Dank für dieses Engagement, das in diesem Jahr eine besonders intensive politische Dimension bekommen hat.

Personal

Am Ende des Halbjahres verlässt uns Frau Stambula, die bei uns ihr Referendariat absolviert hat. Sie wird eine Stelle an einer Schule in der Nähe von Hannover antreten. Ich wünsche ihr dazu alles Gute und Gottes Segen für ihren weiteren Lebensweg!

Zum Beginn des neuen Halbjahres dürfen wir zwei Vertretungslehrerinnen begrüßen: Frau Gövert mit den Fächern Deutsch und Religion und Frau Wilming mit den Fächern Musik und Biologie. Beide werden uns ein Halbjahr unterstützen. Herzlich willkommen!

Außerdem darf ich herzlich Herrn Neise zum neuen Halbjahr begrüßen, der die Fächer Mathematik und Physik unterrichtet. Auch ihm wünsche ich einen guten Start hier am Franziskusgymnasium!

Frau Langelage hat uns ein Halbjahr lang als Vertretungslehrkraft ausgeholfen. Sie bleibt uns als neue Referendarin für Spanisch und Biologie erhalten. Ich wünsche ihr eine gute und erfolgreiche Ausbildungszeit!

Nach seiner Elternzeit nimmt unser Schülhassistent Herr Robben ab der kommenden Woche seinen Dienst wieder auf. Ich wünsche ihm einen guten Wiedereinstieg!

Bistumsfinanzen

Die Meldungen über die Ergebnisse der Bistumsklausur, die Sie in der Zeitung lesen konnten, klingen nicht positiv für die Schulen in Trägerschaft der Schulstiftung im Bistum Osnabrück. Viele werden sich fragen, welche Auswirkungen die Sparankündigungen fürs Franziskusgymnasium haben werden. Die Konsequenzen sind im Detail nicht vorherzusagen. In einem Brief an die Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter der Schulen skizziert die Schulstiftung das weitere Vorgehen, um die zu erwartenden weiteren Kürzungen der Bistumszuweisungen zu kompensieren: Den Gymnasien der Schulstiftung würde eine neue Finanzhilfieverordnung des Landes helfen, mit der die gestiegenen Anforderungen und Kosten der Schulen besser berücksichtigt werden. Die Schulstiftung arbeitet seit geraumer Zeit an dieser wichtigen Baustelle. Nicht vermeidbar wird eine moderate Erhöhung des Schulgeldes als weitere kompensierende Maßnahme sein. Meine ausdrückliche Unterstützung findet der Wunsch der Schulstiftung nach einer stärkeren Bezuschussung der Sachkosten unseres Gymnasiums durch den Landkreis. Der Schulträger betont in seinem Brief, dass die bisherigen Kürzungen von der Schulstiftung erfolgreich abgedefert wurden, so dass ich sehr optimistisch bin, dass auch die weiteren geplanten Kompensationsmaßnahmen erfolgreich sein werden. Es zeichnet sich durch die finanzielle Entwicklung ab, dass die Funktion der Schulstiftung als Träger der Schule an Bedeutung zunehmen wird.

Wichtigste Termine in der kommenden Zeit

Nach den kleinen Zeugnisferien morgen und übermorgen beginnt der Unterricht gemäß Stundenplan am Montag der kommenden Woche um 8 Uhr.

Vom 5. Bis zum 7. Februar werden jeweils nachmittags die Anmeldegespräche für die zukünftigen Klassen 5 durchgeführt. Auch Kurzentschlossene sind natürlich ebenso willkommen, wie diejenigen, die einen Gesprächstermin vereinbart haben.

Am 10. Februar wird ab 10 Uhr in unserer Sporthalle der Motoriktest für die Schülerinnen und Schüler der zukünftigen Klassen 5 durchgeführt, die sich für das Sportprofil anmelden oder angemeldet haben.

Ich wünsche allen ein gutes und erfolgreiches zweites Halbjahr, das ebenfalls sehr kurz sein wird. Den Schülerinnen und Schülern der Jahrgangsstufe 13 wünsche ich eine gute Schlusssphase ihrer Schulzeit und danach dann erfolgreiche Prüfungen!

Herzliche Grüße

Christoph Gummewald